
 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 Gennaio 2020 

 

Cara Maestra Anna, cari Bambini, 

Vi ringrazio infinitamente, e dal profondo del cuore, per le vostre preziose parole e per i vostri 

splendidi, coloratissimi disegni. Li ho mostrati a tutto il mio equipaggio e abbiamo sorriso, sapendo che 

voi siete il futuro e che portate con voi la speranza di un mondo migliore. 

Ho letto tutte le vostre lettere, e ammirato tutti i vostri disegni. Mi avete fatto compagnia e mi avete 

regalato un po’ del vostro preziosissimo tempo: quindi mi sembra giusto farvi dono del mio. 

Un caro saluto dallo spazio, 

Luca Parmitano 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Tommaso  

Da: Luca 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Ciao Tommaso, 

Grazie per la tua lettera: anche io sono molto emozionato nel risponderti da quassù! Meglio 

così: le cose che ci emozionano sono più facili da ricordare. 

Spero di poter passare un po’ di tempo a Catania questa primavera, e se sarò fortunato anche 

quest’estate. 

Mi chiedi se è stato duro diventare un astronauta… ma non saprei risponderti, perché io non sapevo che 

lo sarei diventato, e nel frattempo – crescendo – ho sempre fatto quello che volevo fare: volare. Quando 

ho partecipato al concorso per diventare astronauta, ho avuto molta fortuna e sono stato scelto: e 

anche adesso, quando le attività sono più impegnative, è proprio quando mi diverto di più! 

Non so quale video tu abbia visto, ma ti assicuro che non mi hanno mai fatto delle punture sulla testa! 

Probabilmente erano dei semplici sensori, che non fanno alcun male. 

Mi sono molto divertito a capodanno quando vi ho chiamato dalla Stazione: se volerò di nuovo, ti 

chiamerò anche la prossima volta. 

Un caro abbraccio! 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Ad: Anna 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Anna,  

Ti ringrazio di avermi scritto! 

Sono molto contento che ti piaccia il lavoro dell’astronauta, e che sogni di poterlo un giorno fare anche 

tu: è così che si inizia, e il tuo futuro è tutto davanti a te! 

Io ho scelto questo lavoro per tanti motivi: innanzitutto perché sono molto curioso. Mi piace la scienza, 

la tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e questa professione mi permette di dedicarmi a tutte queste 

discipline. Amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente e culture diverse, e il mio lavoro mi 

consente di farlo spesso. 

Inoltre, secondo me il mio lavoro è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, ma 

per tutte le attività che possiamo svolgere, e che sono possibili solo qui in orbita. 

Quando avevo la tua età anch’io avevo uno skateboard, ma sono certo che tu sei molto più brava di 

quanto lo fossi io – continua così, perché fare sport è importantissimo. 

A presto e in bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Ad: Andrea 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Caro Andrea, 

grazie delle tue parole di stima e amicizia, che mi fanno moltissimo piacere.  

Mi piace anche il tuo incoraggiamento a non arrendermi mai, e ti prometto che ce la metterò tutta, 

quando in difficoltà. 

Ho scelto questo lavoro per tanti motivi: mi piace la scienza, la tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e 

questa professione mi permette di dedicarmi a tutte queste discipline. Amo viaggiare, scoprire posti 

nuovi e incontrare gente e culture diverse, e il mio lavoro mi consente di farlo spesso. 

Concludo con una raccomandazione, legata al fatto che mi scrivi che pratichi il calcio – definendolo “uno 

sport un po’ violento”. Sai, Andrea, non sono per niente d’accordo: lo sport deve essere sempre un 

confronto amichevole, nel rispetto dell’altro, con l’obiettivo di migliorarsi divertendosi. Ed è molto 

meglio perdere con onore che vincere con disonore, perché l’unica sfida è verso sé stessi. Il calcio, di per 

sé, non è violento: sono i giocatori che possono avere atteggiamenti violenti, se non sono dei veri atleti. 

Quindi, sii un vero sportivo, e non accettare mai che il tuo sport possa diventare violento. 

In bocca al lupo, 

Luca 

 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Giordana 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Giordana, 

Ti ringrazio per le tue parole: sono sicuro che sei molto coraggiosa e che, se lo vorrai davvero, un 

giorno potresti davvero essere al mio posto. 

Mi chiedono spesso se ho mai paura, e la mia risposta è: certo che ne ho! Solo nella paura può esistere il 

coraggio, e nei momenti di difficoltà si vede il risultato della preparazione e dello studio. Perché devi 

sapere che esiste un unico antidoto alla paura, ed è la conoscenza. Più studierai, più saprai, e meno avrai 

paura. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Giuseppe 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Caro Giuseppe, 

Ti ringrazio delle tue parole di amicizia, che mi fanno molto piacere. 

A me piace moltissimo vivere in orbita, in assenza di peso, perché è come quei sogni che ogni tanto 

abbiamo, in cui possiamo volare senza ali o aerei – ma ancora meglio, perché sei sveglio ed è la realtà. 

Dormire qui sulla Stazione è molto comodo, anche se all’inizio dobbiamo farci un po’ l’abitudine, visto 

che non abbiamo un materasso o un cuscino, ma fluttuiamo dentro i nostri sacchi a pelo. 

In bocca al lupo, 

Luca 

 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Ad: Anita 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Anita, 

Grazie della tua lettera colorata, si vede bene che ti piacciono i colori!  

Fluttuare è una esperienza davvero indescrivibile, e una delle cose che più mi mancano quando sono 

sulla Terra – e so già che mi mancherà anche fra poche settimane, quando ritornerò. 

So che ti piace molto lo sport: sicuramente ti alleni, e a volte l’allenamento può essere difficile… e 

questo è vero anche per noi astronauti, quando ci addestriamo. Ma allo stesso tempo siamo impegnati 

nel fare qualcosa che amiamo, e quindi quella difficoltà non solo è una sfida che accettiamo con piacere, 

ma sappiamo anche che alla fine la soddisfazione sarà maggiore quanto più difficile sarà ottenere il 

risultato voluto. Nella mia esperienza, le cose interessanti sono sempre difficili da ottenere… le cose 

facili, di solito, non valgono il tempo impiegato. 

In bocca al lupo, 

Luca 

Ps: mi è molto piaciuta la tua poesia! 

 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Carla 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Carla, 

la tua lettera mi ha fatto enorme piacere, e ti ringrazio delle tue parole e del disegno. 

Sono d’accordo con te, il mio lavoro è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, 

ma per tutte le attività che possiamo svolgere, e che sono possibili solo qui in orbita. 

Mi chiedi qual è il mio sogno: devi sapere che ne ho tantissimi, alcuni me li porto dietro da una vita, altri 

sono nuovissimi, e per me sono tutti importanti… come fari distanti che mi guidano nelle scelte della 

vita. 

In bocca al lupo, 

Luca 

Ps: grazie anche della poesia che hai scritto insieme alla tua compagna! 

 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Claudia Neri 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Claudia, 

Ti ringrazio di avermi scritto. 

È normale aver paura che possa succedere un’avaria durante la partenza o il rientro – il motivo è che 

non conosci tutte le procedure che sono state messe in atto per far sì che le nostre navette siano 

estremamente sicure! Devi sapere che tutte le navicelle che portano gli astronauti in orbita sono dotate 

di sistemi molto avanzati che ci porterebbero in salvo automaticamente, in caso di pericolo. Ecco 

perché, fossi in te, non avrei paura di questo. 

In orbita non mangiamo il gelato, perché non abbiamo dei frigoriferi adatti a portarcelo sulla Stazione o 

per mantenerlo. In compenso abbiamo dell’ottima lasagna, fatta in Italia e già pronta da mangiare, e 

persino la parmigiana di melanzane. 

Normalmente beviamo utilizzando una cannuccia, ma ogni tanto – per divertirci – lasciamo che qualche 

goccia fluttui per poi berla direttamente a mezz’aria. 

Sono d’accordo con te, il mio lavoro è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, 

ma per tutte le attività che possiamo svolgere, e che sono possibili solo qui in orbita. 

In bocca al lupo, 

Luca 

 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Ad: Anna, Lidia e Marta (le tre stelline) 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Care Anna, Lidia e Marta, 

la vostra filastrocca mi ha divertito e portato un grosso sorriso sul volto. Grazie davvero! 

Luca 

 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Ludovica L. 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Ludovica, 

grazie della lettera, e della tua curiosità che mi fa molto piacere. Essere curiosi è alla base della 

scoperta scientifica! 

Ho scelto questo lavoro per tanti motivi: innanzitutto anche io sono molto curioso. Mi piace la scienza, la 

tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e questa professione mi permette di dedicarmi a tutte queste 

discipline. Amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente e culture diverse, e il mio lavoro mi 

consente di farlo spesso. 

Qui in orbita abbiamo una dieta molto variegata, con diverse pietanze precotte oppure da reidratare con 

acqua calda o fredda. Ma devo ammettere che non ho mai mangiato una cotoletta spaziale: chissà, 

magari potrai essere tu la prima a portarne una in orbita e a gustarla insieme al tuo equipaggio! 

Mentre ti scrivo per risponderti, qui a bordo, è già notte – dopo una lunga giornata di lavoro. E quindi, 

appena finirò di leggere tutte le vostre lettere, andrò a dormire perché domattina presto si ricomincia. 

In bocca al lupo, 

Luca 

PS: grazie per i versi di “Sei spaziale come” – mi sono piaciuti moltissimo. 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Claudia Freni 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Claudia, 

grazie della lettera. 

Sono anch’io un appassionato di sport, e nella mia vita ne ho praticati molti: la ginnastica artistica è una 

disciplina molto bella anche per lo spettatore, sono sicuro che sei bravissima e ti auguro di continuare. 

L’universo è affascinante perché è ancora pieno di misteri, e chissà che la tua curiosità non ti porti in 

futuro a studiarlo. Vivere in orbita, e lavorare qui sulla Stazione Spaziale Internazionale, è bellissimo e 

molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, ma per tutte le attività che possiamo svolgere, e che 

sono possibili solo qui, in assenza di peso. 

Grazie per il tuo sostegno, in bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Liliana  

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Liliana, 

sono anch’io molto contento che la tua lettera sia giunta fino a me, e ti ringrazio di avermi 

scritto!  

Vedere la Terra dallo spazio è un’esperienza unica, meravigliosa e indescrivibile… chissà che non sia 

paragonabile a quello che tu provi quando balli? 

Da quassù posso vedere in video la mia famiglia una volta alla settimana, e per certe occasioni 

particolari come compleanni o feste importanti. Il loro è il sacrificio più grande, perché io ho scelto 

questa carriera, e le mie figlie hanno un papà che viaggia spesso e molto lontano. 

Fare l’astronauta era uno dei miei sogni nel cassetto – ma devi sapere che ne ho tanti, e non ho ancora 

rinunciato a nessuno di essi! 

Quando un giorno anche tu volerai nello spazio, se lo vorrai, ti scriverò per ricordarti la tua promessa… 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Ludovica Conti 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Ludovica 

Ti ringrazio di avermi scritto e per le tue parole, che mi fanno moltissimo piacere. 

Il mestiere di veterinario è bellissimo, e se un giorno deciderai che quella è la tua strada non è detto che 

poi tu non possa diventare astronauta – chissà, magari potrai realizzare entrambi i tuoi progetti. 

Per me lavorare come astronauta è la realizzazione di uno dei miei sogni nel cassetto. Vivere e lavorare 

sulla Stazione Spaziale Internazionale è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, 

ma per tutte le attività che possiamo svolgere, e che sono possibili solo qui in orbita. 

La nostra ricerca ha fatto molte importanti scoperte nei 20 anni di funzionamento della Stazione: forse 

non facciamo importanti scoperte scientifiche ogni giorno, ma io ogni giorno scopro qualcosa di nuovo, 

anche semplicemente guardando fuori dalla Cupola, la nostra finestra sulla Terra. Il nostro pianeta è 

sempre diverso – i colori, il tempo, la luce, le stagioni – e anche quando sorvoliamo un posto conosciuto, 

sono io a essere di umore diverso e a vedere le cose in modo differente. 

Non sono ‘ancora’ andato sulla Luna perché non abbiamo astronavi che ci permettano, al momento, di 

farlo: ma spero di poterla visitare in futuro! 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Sofia 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Sofia, 

grazie della lettera e della tua descrizione: anche io da piccolo ero ‘riccioloso’! 

Spero che il video che la tua maestra Anna ti ha mostrato ti sia piaciuto. 

Qui a bordo abbiamo una dieta molto variegata, e abbiamo due modi per riscaldare il cibo: se è qualcosa 

di pronto, possiamo utilizzare uno scaldavivande elettrico; se invece è una pietanza disidratata, 

aggiungendo dell’acqua calda per ricostituirla otteniamo immediatamente del cibo caldo – o anche delle 

bevande. 

In orbita non è pratico fare una doccia vera e propria: per pulirci dopo il nostro allenamento giornaliero 

utilizziamo delle tovaglie impregnate di sapone che, una volta bagnate, ci permettono di eliminare il 

sudore e di rinfrescarci. 

In assenza di peso (come qui sulla Stazione Spaziale Internazionale) non ha senso parlare di ‘verticale’, 

‘orizzontale’, ‘sopra’ o ‘sotto’ – quindi possiamo dormire in qualsiasi orientamento, e non fa alcuna 

differenza! 

Infine: non sono io a fare delle foto meravigliose, ma è la Terra a esserlo. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Giordina e Sofina 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Care Giordina e Sofina, 

Mille grazie per la vostra simpatica filastrocca. Mi piace molto l’idea di essere un amico delle 

stelle… 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Nuria 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Cara Nuria, 

grazie di avermi scritto. 

Molti anni fa, quando lavoravo come pilota, sono stato a Madrid e mi è piaciuta moltissimo. 

Ho scelto questo lavoro per tanti motivi: innanzitutto perché sono molto curioso. Mi piace la scienza, la 

tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e questa professione mi permette di dedicarmi a tutte queste 

discipline. Amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente e culture diverse, e il mio lavoro mi 

consente di farlo spesso. 

Questa è la mia seconda missione a bordo della Stazione Spaziale Internazionale: la prima volta ho 

volato nel 2013, come Ingegnere di Volo. Questa invece è la mia prima missione da Comandante. Non 

saprei dirti se una missione è più bella o più interessante di un’altra. Io non credo: preferisco pensare 

che ogni avventura o esperienza sia bella a modo suo, e per ragioni diverse! 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Giacomo 

Da: Luca 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20 gennaio 2020 

 

Caro Giacomo, 

grazie della tua lettera e delle tue domande.  

Mi fa piacere che tu sia curioso, perché lo sono anch’io! 

Sono anche un fan di Star Wars – ho visto tutti i film – e un appassionato di sport.  

In orbita mi diverto molto e mi piace stare qui. Io ho scelto questo lavoro perché mi appassiona! E per 

tanti motivi: innanzitutto perché sono molto curioso. Mi piace la scienza, la tecnologia, l’esplorazione e 

la ricerca, e questa professione mi permette di dedicarmi a tutte queste discipline. Amo viaggiare, 

scoprire posti nuovi e incontrare gente e culture diverse, e il mio lavoro mi consente di farlo spesso. 

Inoltre, secondo me il mio lavoro è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, ma 

anche e soprattutto per tutte le attività che possiamo svolgere, e che sono possibili solo qui in orbita. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Ad: Alessia 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

20  gennaio 2020 

 

Cara Alessia, 

ti ringrazio della lettera che mi hai scritto. 

Mi fa molto piacere che tu sia un’atleta: la ginnastica è uno sport molto bello, anche per chi lo osserva. 

Anch’io sono un appassionato di sport e ne ho praticati tanti, e continuo anche adesso. 

Di solito, le missioni a bordo della Stazione Spaziale Internazionale hanno una durata di circa sei mesi. 

Possiamo vedere le nostre famiglie in video una volta alla settimana, e per occasioni speciali come feste 

e compleanni. 

Vivere e lavorare in orbita è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, ma per tutte 

le attività che possiamo svolgere, e che sono possibili solo qui in orbita. 

Continua a studiare, e praticare il tuo sport, e a prepararti: è il modo migliore non solo per diventare 

astronauta, ma per affrontare con confidenza e fiducia il tuo futuro! 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Marta D’Arrigo 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Cara Marta, 

Grazie della tua lettera! 

La Stazione Spaziale Internazionale è un grande laboratorio orbitale, quindi il nostro lavoro principale 

qui a bordo è la ricerca scientifica. Abbiamo centinaia di esperimenti in corso, di vari tipi diversi, alcuni 

automatici – cioè che funzionano senza bisogno che noi li seguiamo – e altri che invece richiedono la 

nostra presenza.  

Ma la nostra Stazione – che poi di fatto è una nave spaziale, perché vola! – ha ormai 20 anni, quindi 

un’altra attività molto importante è la manutenzione dei vari strumenti, macchinari e sistemi che 

servono per poter vivere qui a bordo. 

A volte è anche necessario uscire fuori, nel vuoto dello spazio, per fare quelle che a volte vengono 

chiamate ‘passeggiate spaziali’, e che noi invece chiamiamo ‘attività extra veicolari’ o, in inglese, EVA.  

Mi sembra di capire che a te piaccia molto la cotoletta con le patatine: effettivamente qui a bordo non 

ne abbiamo, ma ci sono molte altre pietanze gustose – sono sicuro che troveresti tante cose che ti 

piacciono. Io cerco di mangiare in modo sano ed equilibrato: molta verdura e legumi, un po’ di carne e 

pesce, tanti tipi diverse di noci. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Pierfrancesco 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Caro Pier, 

Ti ringrazio per la tua lettera.  

Sono sicuro che tu sei molto coraggioso e ti ringrazio per il consiglio che mi hai dato. Ne farò tesoro, e 

penserò a te la prossima volta in cui dovessi trovarmi in difficoltà. 

Ho scelto questo lavoro per tanti motivi: innanzitutto perché sono molto curioso. Mi piace la scienza, la 

tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e questa professione mi permette di dedicarmi a tutte queste 

discipline. Amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente e culture diverse, e il mio lavoro mi 

consente di farlo spesso. 

Inoltre, secondo me il mio lavoro è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, ma 

per tutte le attività che possiamo svolgere, e che sono possibili solo qui in orbita. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Lidia D’Arrigo 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Cara Lidia, 

grazie per la tua lettera e per avermi ricordato di quando giocavo con il tuo papà, Daniele, che 

saluto. 

Ho scelto questo lavoro perché mi appassiona! E per tanti motivi: innanzitutto perché sono molto 

curioso. Mi piace la scienza, la tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e questa professione mi permette 

di dedicarmi a tutte queste discipline. Amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente e culture 

diverse, e il mio lavoro mi consente di farlo spesso. 

Il mio punto di partenza è stato il volo: subito dopo aver finito la scuola superiore (ho studiato a Catania, 

al Liceo Scientifico Galilei) sono entrato in Accademia Aeronautica con il sogno di diventare un pilota. 

Sono stato molto fortunato, e la mia carriera mi ha portato a essere prima un pilota da combattimento, 

poi un pilota sperimentatore – che è un misto tra un pilota e un ingegnere. Poi, grazie all’Agenzia 

Spaziale Europea, ho avuto la possibilità di entrare nel Corpo Astronauti mediante un concorso aperto a 

tutti gli Europei qualificati. 

Per quanto riguarda il sonno, in orbita – cioè in assenza di peso – qualsiasi orientamento è uguale, per 

cui quando dormo la sensazione sarebbe la stessa anche in orizzontale o a testa in giù! 

Qui a bordo sei mesi passano in fretta, e ora che mi appresto a rientrare posso dirti che il tempo è volato 

via in un istante. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Martina Pistone 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Cara Martina, 

grazie di avermi scritto! 

Mi dispiace che non abbia potuto vedere il video insieme alla tua classe, ma sono certo che ci saranno 

altre occasioni. 

Diventare astronauta era uno dei miei sogni nel cassetto: ne avevo, e ne ho ancora, tantissimi da 

realizzare – ai quali non ho mai rinunciato. 

Mi chiedi se è divertente bere in orbita: normalmente beviamo utilizzando una cannuccia, ma ogni tanto 

– per divertirci – lasciamo che qualche goccia fluttui per poi berla direttamente a mezz’aria – ed 

effettivamente sì, è molto divertente! 

So che ti piace lo sport: anche io faccio molto sport, e adoro andare in bicicletta. E ti piace viaggiare! È 

molto importante, perché si impara tantissimo: io amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente 

e culture diverse, e il mio lavoro mi consente di farlo spesso. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Ad: Andrea 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Caro Andrea, 

grazie per la tua lettera! 

Mi fa molto piacere che da grande tu voglia fare l’astronauta: ti auguro di riuscire, qualsiasi strada tu 

scelga. Io ho scelto questo lavoro perché mi appassiona! E per tanti motivi: innanzitutto perché sono 

molto curioso. Mi piace la scienza, la tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e questa professione mi 

permette di dedicarmi a tutte queste discipline. Amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente e 

culture diverse, e il mio lavoro mi consente di farlo spesso. 

Inoltre, secondo me il mio lavoro è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, come 

giustamente hai notato anche tu, ma anche e soprattutto per tutte le attività che possiamo svolgere, e 

che sono possibili solo qui in orbita. 

Qui in orbita dormiamo in appositi sacchi a pelo nelle nostre ‘cuccette personali’, ed è molto comodo 

una volta che vi hai fatto l’abitudine. E vedere la Terra dallo spazio è di una bellezza – ed emozione – 

indescrivibile. 

Sulla Stazione Spaziale Internazionale, normalmente, siamo in sei: ma a volte possiamo essere anche di 

più. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Giuseppe Paternò 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Caro Giuseppe, 

grazie della tua lettera e del bellissimo disegno! 

Sono contento che il mio lavoro ti piaccia e ti abbia incuriosito: io ho scelto questo lavoro perché mi 

appassiona! E per tanti motivi: innanzitutto perché sono molto curioso. Mi piace la scienza, la 

tecnologia, l’esplorazione e la ricerca, e questa professione mi permette di dedicarmi a tutte queste 

discipline. Amo viaggiare, scoprire posti nuovi e incontrare gente e culture diverse, e il mio lavoro mi 

consente di farlo spesso. 

Inoltre, secondo me il mio lavoro è bellissimo e molto interessante – e non solo perché fluttuiamo, come 

giustamente hai notato anche tu, ma anche e soprattutto per tutte le attività che possiamo svolgere, e 

che sono possibili solo qui in orbita. 

È normale aver paura che possa succedere un’avaria durante la partenza o il rientro – il motivo è che 

non conosci tutte le procedure che sono state messe in atto per far sì che le nostre navette siano 

estremamente sicure! Devi sapere che tutte le navicelle che portano gli astronauti in orbita sono dotate 

di sistemi molto avanzati che ci porterebbero in salvo automaticamente, in caso di pericolo. Ecco 

perché, fossi in te, non avrei paura di questo. 

A me piace moltissimo vivere in orbita, in assenza di peso, perché è come quei sogni che ogni tanto 

abbiamo, in cui possiamo volare senza ali o aerei – ma ancora meglio, perché sei sveglio ed è la realtà. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Gaetano 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Caro Gaetano, 

 ti ringrazio di avermi scritto, mi ha fatto molto piacere. 

Diventare astronauta era uno dei miei sogni nel cassetto: ne avevo, e ne ho ancora, tantissimi da 

realizzare – ai quali non ho mai rinunciato. 

Qui in orbita dormiamo in appositi sacchi a pelo nelle nostre ‘cuccette personali’, ed è molto comodo 

una volta che vi hai fatto l’abitudine: qui – in assenza di peso – qualsiasi orientamento è uguale, per cui 

quando dormo, anche se sembra che io sia ‘verticale’, la sensazione sarebbe la stessa anche in 

orizzontale o a testa in giù! 

La tecnologia a bordo della Stazione Spaziale Internazionale ci permette di telefonare tutte le volte che 

siamo liberi e abbiamo un contatto satellitare – e una volta la settimana possiamo anche fare delle video 

chiamate: è così che manteniamo in contatti con parenti e amici. E abbiamo anche internet! 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Matteo 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Caro Matteo, 

 Grazie della tua lettera! 

Il nuoto è uno dei miei sport preferiti, e quando sono a Terra anche io lo pratico – quasi tutti i giorni, per 

tenermi in forma. 

La mia missione sulla Stazione Spaziale Internazionale durerà sei mesi: e visto che sono partito il 20 

luglio scorso, fra poche settimane tornerò sulla Terra. E se ci sarà, in futuro, la possibilità, mi piacerebbe 

moltissimo poter andare comunque sulla Luna! 

Mi fa molto piacere che tu e Tommasi vogliate diventare astronauti da grandi: il modo migliore è di 

essere bravi in quello che si fa, e per poter essere bravi bisogna amare il proprio lavoro. Quindi il mio 

consiglio è di trovare il lavoro che ti piace di più, e diventare molto bravo – allora potrai provare a 

diventare un astronauta. 

In bocca al lupo, 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

Ad: Andrea R., Andrea C. e Gaetano 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Cari Andrea R., Andrea C. e Gaetano, 

 La vostra filastrocca mi è piaciuta moltissimo! Grazie di averla scritta e di avermela fatta 

recapitare. 

 

Luca 

  



 
Luca Parmitano 
Agenzia Spaziale Europea – Missione Beyond 
 

A: Martina e Alessia 

Da: Luca Parmitano 

Stazione Spaziale Internazionale – 416km sopra la Terra 

21 gennaio 2020 

 

Care Martina e Alessia, 

 Grazie mille per la vostra divertente filastrocca! Mi ha fatto molto piacere riceverla. 

Luca 


